



## 学校だより 10月号

- 教育目標
- 1 深く考え、進んで学習する
  - 2 責任を重んじ、規律正しく行動する
  - 3 心身を鍛え、情操豊かにする

校長：大平達也

港区西麻布4丁目14番8号 TEL: 03-3409-7687

港区立 高陵中学校 Koryo Junior High School

## 「一つになる」

校長 大平 達也

ラグビーワールドカップ、女子バレーボールオリンピック予選、アジア大会等々、最近では日本代表等の一流選手の試合をテレビでよく見えています。当然、試合中にはナイスプレーもたくさんありますが、ミスも同じくらいあるように思います。しかし、「ミスしてごめんなさい」という感じは見えず、周りもそれを責める様子もありません。どうしてそうなったのかという原因は探るものの、責めはしません。むしろ、そのミスをきっかけにもっともっとまとまろうと、声を出している姿やハイタッチをし、気持ちを切り替えようとしている姿が見えます。そして、次がいいプレイが出たときは、さらに声を出して称えあいます。これが「チームが一つになっている」ということだと思えます。このような状態の選手の表情を見ると、涙が出るくらい感動を覚えます。

さて、2学期が始まり、3年生が奈良・京都に修学旅行に行ってきました。最終日に3年生には伝えたことですが、3学年はとても安心して任せられる学年集団だと思えました。調子に乗りすぎることもありますが、「時間を守る」「一生懸命取り組む」、「人の話をよく聞く」、そして、「人にやさしい」そんなよい面をたくさんもった3年生の姿を見ることができたのがうれしかったです。

また、生徒会役員選挙があり、新しい生徒会役員の組織が決まりました。立会演説会で立派に話す態度など、「さすが」と思うところがたくさんありました。部活動でも新チームでの新人戦が始まっています。これまで3年生が歩んできた姿をきちんと引き継ぎ、1・2年生も頑張っています。

10月は、学芸発表会があります。合唱、作品展、各種発表など、これまでの学習の成果を広く様々な方に見ていただくよい機会です。特に合唱コンクールでは「歌で思いを伝える」そして、「学級としてまとまる」機会として絶好の場だと思います。運動会で見せた学級での団結力をぜひもう一度見せてほしいと思います。歌がもつ力に、学級の一つになる力を合わせ、楽しくも真剣な姿を見せてくれることを期待しています。「歌のあふれる学校」、そんな学校になればいいなあ秋の足音を聞きながら、思う日々です。

今年度は、日本全国いろいろなところで、これまで中止になっていたお祭りやイベントが行われています。高陵中学校のご近所でも、本校の生徒がお祭りなどに参加させてもらうなど、大変お世話になっています。地域の学校として、地域を盛り上げる取り組みへの参加はもちろん、防災訓練などで地域を支える人材として活躍できるようにしていきたいと思っています。引き続きよろしく願いいたします。

### ◎ 「救急の日感謝状」

救急の日（9月9日）、麻布消防署から日々の取り組みに対して感謝状をいただきました。本校では、1年生が救急救命講習会を受けています。ありがとうございます。



### ◎ 「今後の予定」

10月14日(土) 土曜授業、防災訓練

10月21日(土) 学芸発表会

23日(月)は振替休業日

### ◎ 「道徳授業地区公開授業」

9月16日(土)2校時に、道徳授業地区公開講座が実施され、生徒たちは、それぞれの話題に対して活発な意見を交換していました。

その後の協議会・意見交換会では、保護者・地域の方々にご参加いただき、マイクロソフトホワイトボードというツールを使い、各学年のテーマについて活発な意見交換を行いました。

今回のテーマは1学年「相互理解、寛容」2学年「国際理解、国際協力」3学年「思いやり、感謝」でした。生徒はそれぞれのテーマについて、今思うことを表現し、互いの意見を聞きながら今後の方向性を考えようとしていました。今後も、道徳の授業を通して、生徒の心の育成を図って参ります。ご来校くださった皆様、誠にありがとうございました。  
(担当 山中)

### ◎ 「3年修学旅行を終えて」

9月10日(日)から9月12日(火)に修学旅行が無事に行われました。1日目は、品川駅で集合し、行きの新幹線では座席移動なしという制限の中でもトランプや本を読むなど工夫して過ごしていました。新大阪に到着し、バスで法隆寺、薬師寺、奈良公園に行きました。東大寺のクラス写真は、あいにく雨が降り始める中、最後のクラスまで撮影することができました。1日目の奈良では、事前学習で調べていたお寺などを実際に見学することで、学びが深まったのではないのでしょうか。

2日目では、予定通りに京都班別行動が始まりました。当初の予定を都合で変更した班もありましたが、ホテル到着時間に遅れてくる班はなく、全員がお互いに協力して予定通り、時間内に戻って来てくれました。本当に全体としてよく頑張っていました。3日目の班別タクシー行動でも様々な場所を見学し、予定通り京都駅に集合することができました。

3日間を通して、生徒の楽しそうな笑顔が各所で見られたことが、なによりも良かったです。また、体調不良者や天候などによる影響がほとんどなかったことも幸いでした。今後は、修学旅行で培った「つながり」を土台とし、みんなで挑戦を乗り越えていきたいと思います。保護者の皆様にはご協力頂き、ありがとうございました。

(学年主任 飯塚)

